



Se estancó la lucha contra rezago educativo; más de 28 millones de mexicanos en esa situación



La población en rezago educativo es mayor que los alumnos de educación básica.

Al cierre de 2021, la población en rezago educativo ascendió a 28 millones 39 mil mexicanos, una disminución del 0.07%, muy lejos del 0.38% que se estableció como objetivo, reporta la ASF

Alejandro Páez

nacional@cronica.com.mx

El rezago educativo se posicionó en México durante el 2021: el gobierno federal no logró avances en esta materia lo que provocó que más de 28 millones 39 mil mexicanos se mantengan en esta situación e incluso se incrementara la cifra de analfabetas en un país que ocupa el último lugar de la OCDE en educación media superior.

De acuerdo con estimaciones del Instituto Nacional de Educación (INEA), en 2021, se incorporaron al rezago educativo un total de 804,324 personas, de las cuales, 38,369 personas, es decir, el 4.8% correspondió a población de 15 años o más que son analfabetas pues no saben leer ni escribir.

Sin embargo en cuanto a educación primaria, el panorama no es mejor, pues el año pasado más de 194 mil mexicanos (24.1%) se sumaron a las personas sin primaria terminada, y más de medio millón, 571,706 personas, (71.1%) a las personas sin secundaria concluida.

De acuerdo al Informe de la Cuenta Pública 2021 que realizó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) sobre el Instituto Nacional de Educación para Adultos (INEA), al cierre de 2021, la población en rezago educativo ascendió a 28 millones 39 mil pesos, cifra que representó una disminución del 0.07%, muy lejos del 0.38% que se estableció como objetivo en su programa.

El analfabetismo es uno de los problemas más graves que enfrenta nuestro país y en 8 años desde el inicio del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto en el 2013

hasta el 2021, medio gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, solo se ha logrado disminuir 1.4%.ese problema.Es decir, en 8 años, solo 700 mil mexicanos lograron salir del analfabetismo.

En 2013, el Ejecutivo Federal reconoció que la población de 15 años o más que no sabía leer ni escribir era de con 5.1 millones. Para el 2021, es cifra es de 4.4 millones de mexicanos en esa condición de acuerdo al “Diagnóstico del Programa Educación para Adultos 2021”, del INEA

Ese mismo diagnóstico precisó que la población en rezago educativo, de acuerdo con el Censo de Población y Vivienda 2020, era de 28.1 millones de personas de 15 años o más, de los cuales 8.1 millones (8.6%) no habían concluido la primaria y otros 15.6 millones (16.6%) no habían terminado la secundaria.

De los 28.1 millones de personas de 15 años o más en situación de rezago educativo, 24.4 millones (87.0%) hablaban español y 3.7 millones (13.0%) lengua indígena; 18.7 millones (66.0%) vivían en zonas urbanas y 9.4 millones (34.0%) residían en comunidades rurales.

DESBALANCE

De acuerdo al reporte de la ASF, al cierre de 2021, la población en rezago educativo es mayor que los alumnos de educación básica matriculados en un 14%.

Y es que la población en rezago educativo alcanza los 28 millones 39 mil personas contra los 24 millones 597 mil alumnos en el sistema escolarizado en el ciclo escolar 2020-2021, “lo que demuestra la magnitud del problema público”.